

[Visualiser cet email dans votre navigateur](#)



Développement économique

Digitalisation et intelligence artificielle : réunion d'information pour les entreprises



OLC a signé une convention de partenariat avec l'école nationale supérieure d'Arts et Métiers de Metz ainsi que les intercommunalités Rives de Moselle, Val de Fensch et Pays Orne Moselle.

Elle a pour objectif de soutenir le projet Camex-ia sur la digitalisation et les usages de l'intelligence artificielle et son application aux métiers de l'industrie, du bâtiment et de la construction. Celle-ci prévoit notamment des parcours de formations collaboratifs avec les entreprises du territoire (formations spécifiques, aide au recrutement de stagiaires, d'apprentis et de personnels), des projets collaboratifs entre PME/Entreprises de Taille Intermédiaire (ETI) et établissements d'enseignement supérieur.

Une réunion d'information aura lieu jeudi 11 mai à 14 heures à Auboué, salle des fêtes en face du siège d'OLC (6 rue du 11 novembre). L'offre de

Camex-ia résulte de l'union de 26 partenaires sur 34 sites (des lycées généraux, technologiques et professionnels, une faculté, des IUT, des écoles d'ingénieurs, le CROUS et des grandes entreprises).

Ce dispositif a pour vocation :

- d'unir les structures de formation ainsi que des entreprises de la Région Grand Est pour accélérer les talents des filières professionnelles,
- d'accompagner les entreprises dans leur dynamique de transformation digitale et numérique, de former les formateurs pour intégrer les technologies 4.0 dans leurs méthodes d'apprentissage,
- d'investir dans des infrastructures digitales mutualisées,
- d'augmenter l'attractivité des métiers de l'industrie et de la construction.

Pour participer à la réunion d'information du 11 mai à 14 heures, inscrivez-vous par mail à l'adresse suivante : sandrine.perozeni@olc54.fr

Pôle entrepreneurial du bassin de Briey : missions, évolution et actualités



Le Pôle entrepreneurial du Bassin de Briey est un outil territorial pour venir en appui à la création d'entreprise en poursuivant 2 objectifs : **promouvoir et sécuriser l'entrepreneuriat sur le bassin de Briey**. Labellisé en tant que Pôle CREA et CréaLAB depuis janvier 2021 (voir article ci-dessous), il est **dédié aux entreprises de moins de 10 salariés**. Il intervient sur le périmètre du bassin de Briey. Les communautés de communes Orne Lorraine Confluences et Cœur de Pays Haut, l'association Initiative Bassins Briey Orne (IBBO), Cohérence projet et le Pays du Bassin de Briey sont associés au sein de ce Pôle entrepreneurial.

Ses missions sont diverses :

- l'accompagnement de la dynamique entrepreneuriale pour assurer la continuité de la chaîne d'appui à la création/reprise d'entreprise,

- l'animation territoriale avec l'organisation de petits-déjeuners, forums ou webinaires pour favoriser l'entrepreneuriat,
- la communication (création d'un site internet, présence sur les réseaux sociaux...),
- la création d'un CREALab, centre de formation dédié à l'entrepreneuriat.

Depuis sa création, le Pôle entrepreneurial était géré par le Pays du Bassin de Briey, mais ce rôle vient d'être confié à l'association IBBO qui voit ainsi ses missions évoluer (animation du Pôle, coordination développement de nouvelles actions...).

Le Pôle entrepreneurial organisera plusieurs rencontres dans les prochaines semaines :

- petits-déjeuners pour construire son réseau professionnel local,
- webinaires d'information création/reprise d'entreprises.

[Planning des différentes rencontres](#)

Recrutement pour le programme CREALab 2023



CREALab est un programme gratuit d'accompagnement renforcé et personnalisé pour 10 entrepreneurs du territoire, financé par la Région Grand Est. Des formations sur le métier d'entrepreneur, du coaching et du co-développement sont proposées ainsi que des actions pour construire son réseau professionnel

Les critères de sélection pour intégrer ce programme sont les suivants :

- **Etre entrepreneur et avoir créé sa structure depuis moins de 3 ans (dérogation possible pour les métiers d'art),**
- **Etre un entrepreneur engagé, c'est-à-dire développer une activité répondant aux enjeux actuels (environnement, numérique, sociétal, nouveau modèle**

Pour en savoir plus :
<https://poleentrepreneurial-briey.fr>
facebook : @Poleentrepreneurialbassinbriey
Tél : 09 85 60 07 28
Mail : contact@poleentrepreneurial-briey.fr



Changement de nom de la zone industrielle de Jarny-Giraumont : faites-nous des propositions !

Orne Lorraine Confluences gère 7 zones d'activités économiques (ZAE) et parmi elles, la zone industrielle de Jarny-Giraumont », créée par le Conseil départemental et qui a conservé son appellation d'origine. **OLC poursuit son souhait de valorisation de ses zones en travaillant sur une nouvelle dénomination davantage en accord avec son origine et sa vocation.**

Un nom plus moderne lui donnerait plus de visibilité et ce changement de nom s'inscrirait dans la volonté intercommunale de rendre les zones d'activités économiques plus attractives afin d'attirer davantage d'entreprises et de nouveaux projets. C'est d'ailleurs dans ce même objectif qu'OLC vient d'implanter sur chacune de ses ZAE, un totem d'identification et un panneau publicitaire pour mentionner les terrains disponibles. Ce projet de signalétique a été à l'origine du changement de nom de la zone d'activités d'Homécourt « Alain Corradi » (anciennement « La Cokerie »).

l'adresse mail suivante : sandrine.perozeni@olc54.fr

Les propositions seront ensuite évoquées et discutées avec les élus d'OLC lors d'une commission.

Par avance, merci pour votre participation.

Pour connaître toutes les aides à destination des entrepreneurs, consulter le site d'Orne Lorraine Confluences : <https://www.olc54.fr/entreprendre/economie/creer-et-se-developper.html>

Commerce et Artisanat



Les Eco-Défis, un label environnemental pour les artisans et commerçants

Les Eco-défis organisés par le Pays du Bassin de Briey, sous l'égide de la Chambre des Métiers et de l'Artisanat du Grand Est, valorisent à travers l'obtention d'un label, les artisans et commerçants vertueux en matière de transition écologique.

Pour l'édition 2023, 9 entreprises du territoire se sont vu décerner le label, reconnu nationalement :

[Géraldine Claus](#) Atelier à Val de Briey

[La tournerie Blackwood](#) à Auboué

[La Fée Krys'Kroch'ette](#) à Mancieulles

[Tiff on line](#) à Auboué

[Arhomie](#) à Homécourt

[La Prairie](#) à Val de Briey

[Graines de Boulanger](#) à Labry

[Les 3 petits boulangers](#) à Jarny

Pour obtenir cette distinction, les artisans et commerçants devaient réaliser des actions concrètes en faveur de l'environnement en relevant 4 défis parmi 8 thématiques dont la gestion de l'eau, des énergies, des transports, de la qualité de l'air ou l'utilisation d'écoproduits.

L'opération des Eco-défis relève d'une démarche volontaire pour les entreprises qui bénéficient ainsi auprès d'une valorisation gratuite de leurs bonnes pratiques et de leur image. Pour de nombreux consommateurs, l'engagement durable d'un commerçant ou d'un artisan est en effet devenu un critère d'achat.

L'adhésion à la Fédération Nationale des Boutiques à l'Essai pour enrayer la vacance commerciale

Dans le cadre du dispositif national « Petites Villes de Demain », Orne Lorraine Confluences a adhéré à la Fédération Nationale des Boutiques à l'Essai. Le concept est simple : tester, accompagner, pérenniser une activité commerciale dans une cellule commerciale vacante.

Il s'agit de permettre à un porteur de projet de **tester son activité durant 6 mois** (renouvelable une fois) dans un local commercial vacant depuis plusieurs mois. Il bénéficie d'un loyer réduit le temps de l'opération. Si l'expérimentation est concluante, il reste dans le local et permet ainsi à la rue de retrouver un dynamisme et de renouveler l'offre commerciale. L'entrepreneur est alors accompagné par un réseau de partenaires locaux (Initiative Bassins Briey Orne (IBBO), la Fédération...), l'aidant ainsi dans sa recherche de prêt, de locaux ou encore dans l'élaboration de son business plan.

Cette initiative est désormais développée partout en France. **Selon la Fédération Nationale des Boutiques à l'Essai, 85 à 90 % des commerces bénéficiaires du dispositif deviennent pérennes** après la phase de test et le taux de satisfaction des propriétaires est élevé.

Ce dispositif s'adresse à toutes les communes du territoire en leur permettant de bénéficier de l'ensemble des produits développés par la Fédération : « Mon Resto à l'essai », « Ma Boutique à l'essai » et « Mon Commerce, mon Village » pour les communes plus rurales.

Si vous êtes intéressés par la démarche (*propriétaires de cellules vides ou*

Katia CHMIELCZYK

Tél. : 06 07 99 96 75

Mail : katia.chmielczyk@olc54.fr

Coup de projecteur sur le CLAAP : Collectif Lorrain d'Artistes et Artisans Professionnels

Qualité et savoir-faire sont les mots d'ordre de la toute jeune association d'artisans et artistes locaux, le CLAAP. Fédérant désormais 47 artisans et artistes locaux, le collectif a pour objectif de promouvoir l'artisanat lorrain au sein d'un espace de vente partagé, les Créateurs lorrains, situé à Auboué.

Le dynamisme du collectif et de sa boutique est à l'image de l'entente entre les 3 entrepreneurs :
Laure Gelly, créatrice textile et illustratrice, Anaïs

Van Weerst, fabricante de savons et bougies écoresponsables et Tristan Muller, tourneur sur bois.

Le CLAAP propose un espace de vente partagé avec de nombreux produits : objets en bois, en cuir, en tissu, de la verrerie, poterie, cosmétique, des bijoux et même de l'alimentaire (bières, glaces, gâteaux chocolat...).

Chaque exposant est responsable de la boutique sur une durée de 3 mois, moyennant une participation financière minimum au mètre linéaire occupé, ainsi qu'aux frais généraux. À cela s'ajoutent 2 modèles de contrat : « *Avec permanence* » engageant les exposants à la tenue du magasin un jour par mois ou simplement en « *Dépôt/Vente* ».

Un appel à candidatures trimestriel permet de sélectionner les futurs exposants selon des critères qualitatifs exigeants. Par exemple, les produits issus de l'économie circulaire sont privilégiés. Une attention particulière est également portée à l'effet de non-concurrence. Le renouvellement régulier offre une solution adéquate pour une meilleure représentativité de l'ensemble des activités. Pour devenir membre du CLAAP, il faut être déclaré artisan ou artiste professionnel et être issu d'un des quatre départements lorrains.

Avec 34 exposants à son actif en moins d'un an d'existence, le CLAAP confirme son attractivité en tant que promoteur des potentialités locales. Depuis peu, les jeunes entrepreneurs souhaitent conjuguer ancrage territorial et lien social grâce à la mise en place d'ateliers. Organisés une à deux fois par mois pour le grand public, selon des thématiques variées, ils souhaitent désormais s'adresser à l'ensemble des acteurs du territoire : associations, écoles et entreprises locales.

Contact :

claap.asso@gmail.com

Boutique les Créateurs Lorrains

9 place Albert Lebrun à Auboué

<https://www.facebook.com/lescreacteurlorrains>

Les aides pour les commerces

COMMERCE RURAL : SOUTIEN FINANCIER DE L'ÉTAT

Le Gouvernement a lancé un dispositif de soutien à l'installation de commerces dans des communes rurales qui en sont dépourvues ou dont les derniers commerces ne répondent plus aux besoins de première nécessité de la population (aide à l'acquisition de locaux, de véhicules, aux travaux pour des commerces fixes ou sédentaires).

Pour plus d'infos : [Lancement du programme de reconquête du commerce rural | Ministères Écologie Énergie Territoires \(ecologie.gouv.fr\)](#)

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE : LE CHÈQUE VERT DE LA RÉGION GRAND EST

La Région Grand Est débloque une enveloppe exceptionnelle de 20 millions d'euros, dont 10 millions en 2023, pour permettre aux artisans et commerçants d'acquérir du matériel moins énergivore ou un véhicule propre.

Pour plus d'infos : [Un chèque vert pour les artisans et commerçants du Grand Est - GrandEst](#)

Agriculture

Énergie photovoltaïque : des réponses aux questions des agriculteurs

Une réunion d'information sur **l'implantation de panneaux photovoltaïques sur les toitures agricoles** était organisée à Hatrize en début d'année, fruit d'un partenariat entre la communauté de communes Orne Lorraine Confluences et les Chambres d'agriculture de Meurthe-et-Moselle et de Moselle.

Le photovoltaïque offre des opportunités au monde agricole. Mais avant de se lancer dans la production d'électricité solaire et pour évaluer la productivité technique et économique du projet, les agriculteurs ont besoin de réponses à leurs interrogations.

Au programme de cette journée d'information animée par des conseillers en bâtiment et en énergie des Chambres d'Agriculture, en présence d'un ingénieur d'Enedis : informations techniques, simulations économiques, étapes réglementaires, rentabilité..

Une quinzaine d'agriculteurs du secteur a participé à cette journée conviviale,

d'agriculture peut les accompagner, en réalisant pour eux une étude de rendement économique objectif ou en les aidant à obtenir des installations photovoltaïques à coût réduit grâce à un groupement d'achats de centrales photovoltaïques.

Les entreprises ont la parole

Cette lettre d'informations vous donne l'opportunité de communiquer sur un sujet, un événement ou de partager une information utile pour les autres chefs d'entreprises du territoire.

Pour diffuser vos informations, de professionnels à professionnels, contactez-nous.

Copyright © 2023 Communauté de communes Orne Lorraine Confluences

Service Attractivité et Affaires économiques / 06 84 19 72 86 - sandrine.perozeni@olc54.fr -1, place du Général Leclerc 54580 AUBOUE

Vous recevez ce courriel car vous vous êtes abonné(e) à la Lettre Eco d'OLC. [Se désinscrire](#)

